

MEMORIA DE ACTIVIDADES DEL CONVENIO DE COLABORACIÓN ENTRE LA GENERALITAT, A TRAVÉS DE LA VICEPRESIDENCIA Y CONSELLERIA DE IGUALDAD Y POLÍTICAS INCLUSIVAS Y LA FUNDACIÓN UNICEF-COMITÉ ESPAÑOL, PARA LA PROMOCIÓN Y DIFUSIÓN DE LOS DERECHOS DE LA INFANCIA Y LA ADOLESCENCIA DURANTE EL AÑO 2020

INTRODUCCIÓN

En fecha uno de junio de 2020 se suscribió un convenio de colaboración entre La Generalitat, a través de la Vicepresidencia y Conselleria de Igualdad y Políticas Inclusivas y la fundación UNICEF-Comité Español.

El presente documento tiene por objeto reflejar las acciones llevadas a cabo durante el ejercicio 2020 y que quedaron recogidas inicialmente en el documento Plan de trabajo durante 2020

ACCIONES.

Actos de conmemoración del día de los derechos de la infancia y la adolescencia para el año 2020.

La Ley 26/2018, de 21 de diciembre, de la Generalitat, de derechos y garantías de la Infancia y la adolescencia estipula que la Generalitat, en su respectivo ámbito, promoverá la celebración anual del Día de los Derechos de la Infancia y la Adolescencia, en la fecha determinada por la Asamblea General de Naciones Unidas.

Por otro lado, entre las finalidades de UNICEF está la celebración del día de la infancia, además de que la cláusula segunda del convenio firmado entre la Vicepresidencia y Conselleria de Igualdad y Políticas Inclusivas y UNICEF-Comité Español establece como uno de los compromisos de la segunda colaborar con la Vicepresidencia y Conselleria de Igualdad y Políticas Inclusivas, en el desarrollo de actividades de formación, información y sensibilización social sobre las necesidades y los derechos de la infancia.

Dicha colaboración se materializó en varias sesiones de trabajo y coordinación orientadas al diseño y desarrollo de sendas mesas redondas en la Universitat de València y en la Universitat d'Alacant bajo el título "*Políticas de participación infantil desde la ley a la Estrategia Valenciana*".

Una de las mesas redondas que tuvo lugar el 9 de noviembre de 2020 en el Aula Magna (Centro Cultural La Nau) de la Universitat de València ante un reducido público presencial por razones de seguridad, pero que fue seguida por 90 personas en streaming.

Presentó el acto Rosa Molero, Directora General de Infancia y Adolescencia, y se contó con el Presidente del Comité Autonómico de UNICEF Comunitat Valenciana, Jorge Cardona como participante.

La otra mesa redonda se programó el 27 de Noviembre de 2020 a las 18:00 horas, en el Edificio Ramón y Cajal, sede universitaria Ciudad de Alicante, también con difusión en streaming, dado que el aforo de la sala en las circunstancias actuales, se limita a 18 personas.

En esta ocasión, la intervención por parte de UNICEF C. Valenciana ha correspondido Elena Filella, su responsable de políticas locales.

Además de lo expuesto en el párrafo anterior, Unicef aportó información a la Vicepresidencia y Conselleria de Igualdad y Políticas Inclusivas sobre el desarrollo del *Encuentro virtual consejos de infancia de ciudades amigas de la infancia de la Comunitat Valenciana*. Dicha actividad se incluyó en la *“Memoria de Actividades del día de los derechos de la infancia y la adolescencia”* que la Conselleria elaboró y a la que se dio la correspondiente difusión.

Elaboración de la Guía didáctica del cómic «*Nuestra Voz*»

Para dar cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 86.2 por el cual la Generalitat ha de elaborar un documento divulgativo, en lenguaje accesible y formato amigable, de la ley de derechos y garantías de la Infancia y la adolescencia, el pasado 26 de diciembre de 2019, la Dirección General de Infancia y Adolescencia presentó el cómic *Nuestra Voz/ La Nostra Veu*.

Este cómic pretende convertirse en una herramienta pedagógica en el ámbito educativo de la Comunitat Valenciana y, al efecto de facilitar la tarea del personal docente de los centros educativos, UNICEF ha contribuido a elaborar una guía didáctica cuya finalidad es facilitar el trabajo que pudieran hacer con el cómic y la difusión de derechos y que incluye, entre otras, propuestas de actividades.

Actualmente, el documento y sus anexos se encuentran elaborados quedando pendientes su maquetación.

Guía sobre participación infantil y adolescente en el sistema de protección elaborada conjuntamente entre UNICEF y Som Llar.

En el mes de febrero 2020, la Dirección General de Infancia y Adolescencia promovió unos talleres para profesionales del sistema de Protección Infantil, con el objetivo de dar una formación básica en materia de participación infantil.

Para los talleres se contó con 2 entidades: UNICEF Comunidad Valenciana para ofrecer la base conceptual del enfoque de derechos y la participación infantil, y SomLlar, entidad gestora de hogares de acogimiento de la DGIA, como pionera en la implementación de procesos de participación infantil como eje central de su proyecto de intervención, a través de los propios chicos y chicas y sus profesionales.

Con posterioridad, se valoró la buena acogida y la creciente demanda como oportunidad de generar más recursos y procesos que fomentaran la incorporación de la participación infantil en las residencias, hogares, servicios de atención diurna, acogimiento familiar y residencias socioeducativas.

Para ello, se ha iniciado durante 2020 un grupo de trabajo cuya finalidad es elaborar una guía o manual que recopile recursos básicos para iniciar y mantener procesos de participación en los entornos de protección infantil y cuyos objetivos son integrar la participación infantil de manera sostenible y permanente en la metodología y gestión de los centros de protección infantil para lograr el pleno ejercicio del derecho a la participación infantil por parte de los niños y niñas tutelados por la Generalitat, y dotar a los y las profesionales del sistema de protección infantil valenciano de un manual con recursos teóricos y prácticos que les permita iniciar y desarrollar con éxito procesos de participación infantil con los niños, niñas y adolescentes de sus hogares o residencias.

Participación en los programas de formación en derechos de infancia impulsados por la Dirección General Infancia y Adolescencia.

En el marco de las formaciones programadas por la Dirección General de Infancia y Adolescencia conjuntamente con los colegios profesionales pertinentes de la C. Valenciana, UNICEF ha participado en las siguientes acciones formativas:

- Jornada formativa: “El Dret de participació. Un nou repte en el sistema de Protecció” desarrolladas los días 18 y 25 de febrero para las personas profesionales de los recursos de protección y medidas judiciales.
- Mesa redonda “*Políticas de participación infantil desde la ley a la Estrategia Valenciana*” llevada a cabo en la Universitat de Valencia el 9 de noviembre con motivo de la conmemoración del día de los derechos de la infancia y adolescencia.
- Mesa redonda “*Políticas de participación infantil desde la ley a la Estrategia Valenciana*” llevada a cabo en la Universitat d’Alacant el 27 de noviembre con motivo de la conmemoración del día de los derechos de la infancia y adolescencia.